

RAPPORT MORAL 2016

Cette année 2016 fût la dernière de la présente Olympiade. Nous pouvons constater que l'ensemble des clubs vendéens se porte bien et que le nombre de licenciés progresse d'année en année de manière régulière.

Financièrement, le Comité se porte bien (nous verrons cela dans le rapport financier), le site internet fonctionne, le matériel est dans son ensemble satisfaisant et diversifié, les arbitres sont présents à chaque compétition et au sein des clubs, les résultats de nos championnes et champions sont là.

Afin de ne blesser personne, je ne ferai pas la liste exhaustive des athlètes qui se sont illustrés lors des différentes rencontres, mais chacun pourra se reconnaître et, au nom du Comité de Tir à l'Arc de Vendée, bravo à tous et merci de porter haut nos couleurs.

Rappel des valeurs du Comité.

Nous devons promouvoir la pratique du tir à l'arc dans toutes les disciplines et armes reconnues par la FFTA, que ce soit en pratique Loisir ou Compétition.

La notion de fairplay est plus qu'importante, elle est primordiale. Autant sur les terrains, cet esprit a été présent, autant entre dirigeants, il reste du travail à fournir.

Nous avons chacun, le droit de penser différemment, mais nous avons l'obligation de respecter l'autre : l'autre en tant que personne mais aussi dans sa fonction.

Si ce principe fondamental n'est plus appliqué, alors la notion de démocratie disparaît.

Comment alors, promouvoir les valeurs sportives auprès des jeunes et des moins jeunes ?

Nous sommes tous fiers des différents labels Citoyen obtenus par un nombre croissant de clubs, mais la citoyenneté ne s'arrête pas au Label, elle commence dans le rapport à l'autre.

Bien souvent, il est oublié que les membres du bureau du Comité sont des bénévoles et que le Comité n'a pas vocation à faire à la place des autres. Nous avons été élus par vous pour vous représenter, vous accompagner et vous aider.

L'organisation du COMITE

Nous avons, tout au long de cette olympiade, essayé d'organiser et de rendre plus participative l'action de chacun de ses membres. A bien des égards, le résultat est positif : nous avons une meilleure lisibilité, plus facile et plus objective dans les documents, la comptabilité et le matériel. Mais cela a aussi entraîné pour certaines personnes un sentiment de flou. Où les décisions prises en bureau n'avaient pas une valeur morale ? Notre éthique a été de respecter chacun et de lui donner le droit de s'exprimer mais aussi d'accepter le choix collégial.

Construire, c'est accepter la différence de point de vue et d'opinion.



En cela, le Comité a résisté aux pressions des uns et des autres pour ne pas tomber dans le travers des jugements de valeur pour se concentrer sur l'aspect sportif.

Les évènements :

La richesse des évènements en cette année 2016 a été comme à son accoutumée, prolifique.

Nous pouvons souligner l'exemplarité des organisations des clubs et de l'investissement à proposer des compétitions irréprochables.

Bien sûr, des améliorations sont toujours possibles mais généralement les difficultés rencontrées sont souvent liées à un manque d'espace. Les communes progressivement investissent dans une architecture qui permet la pratique du tir plus facilement et en toute sécurité.

Un des évènements majeurs de cette année 2016 fut les Championnats d'Europe Handi à Saint Jean de Monts. Que dire : BRAVO ! Une réussite sportive, une réussite dans l'investissement des bénévoles, une réussite humaine.

Là aussi, faire le détail de toutes les réalisations, nous amènerait à prolonger cette réunion fort tard.

Nos Projets

En parallèle de la pratique handisport, nous avons tenté d'œuvrer pour permettre l'accès au tir à l'arc aux personnes porteuses d'un handicap mental (sport adapté).

Progressivement, des clubs se structurent pour recevoir ces nouveaux compétiteurs dans une pratique régulière mais aussi le temps des compétitions.

Nous souhaitons que ces efforts perdurent, car ils sont source d'enrichissement humain sans négliger les aides financières qu'ils peuvent apporter.

La pratique du sport Féminin n'arrive pas dans son ensemble à faire un bond significatif, malgré les opérations réalisées au sein des clubs.

Certains clubs ont bien compris la nécessité de former des arbitres et des entraîneurs. Que ces actions continuent car elles sont essentielles pour l'avenir de notre pratique sportive.

Sport nature :

Nous avons continué la pratique du tir en extérieur par les concours 3D : la réussite n'est pas encore là, mais la volonté de poursuivre est réelle. Des projets d'espaces naturels pouvant accueillir les archers et le public en toute sécurité sont à l'étude.

Là encore, l'investissement de bénévoles dans l'organisation de weekends promotionnels, montre tout l'intérêt de se diversifier dans nos pratiques.

Le bénévolat :

En présentant mes vœux, je parlais de l'importance des bénévoles dans les différentes fonctions de la vie d'un club ou d'un Comité.

Nous constatons un désintéressement aux fonctions de dirigeant.

Est-ce les responsabilités qui font peur, est-ce la motivation qui fait défaut, est-ce le manque de temps ou simplement le sentiment de ne pas y arriver ?

A l'issue de cette assemblée les membres du bureau n'ont pas souhaité se représenter pour un nouveau mandat.

Les raisons sont multiples : professionnelles, familiales, et nous trouverons sûrement plein de raisons toutes aussi valables les unes que les autres.

Mais nous constatons que pour l'instant, personne n'a proposé de candidature.

Il me semble important que la Vendée et ses clubs puissent être représentés dans les différentes instances par un Comité fort et ambitieux.

Nous verrons ensemble les différentes options, si aucun bureau ne peut être élu.

L'aspect financier :

Sans vouloir occulter le rapport financier, notre comptabilité est saine. Mais des enjeux à venir seront primordiaux pour conserver cet équilibre.

La difficulté de plus en plus croissante à monter des dossiers financiers nécessite peut-être dans l'avenir une aide extérieure, pour continuer à en bénéficier.

Conclusion :

Je vous souhaite, à toutes et tous, de poursuivre les actions et l'engagement de la Vendée dans le tir à l'arc.

Ces deux années en tant que Président du Comité m'ont apporté énormément sur le plan humain et beaucoup d'émotion sportive.

Je tiens à remercier la Ligue pour son aide et son soutien tout au long de cette olympiade.

Pour info : l'Assemblée Générale de la Ligue qui ne s'appelle plus Ligue, se déroulera à Luçon le 11 février prochain. Nous comptons sur votre présence pour représenter massivement la Vendée lors de cette réunion.

